

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESETA
FUERA, trimestre..... 3.50
EL PAGO EN SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—
REDACCIÓN É IMPRENTA
—SAN AGUSTÍN, 7—

APARTADO NÚMERO 111

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELÉFONO NÚMERO 25

Gran feria de San Andrés

DEL 30 DE NOVIEMBRE AL 10 DE DICIEMBRE
EN LA VILLA DE TURÉGANO (Segovia)

Como de costumbre y de tiempo inmemorial establecida, se celebrará en el presente, en esta villa de Turégano, la acreditada y renombrada feria de San Andrés.

Por su importancia y crédito son innumerables sus transacciones en ganados. No existen impuestos ni arbitrios de ninguna clase y se hallan libre de consumos. Festejos variados. Funciones teatrales por la compañía que tan acertadamente dirige don Francisco Enguidanos y tantos éxitos alcanza en cuantas poblaciones se ha presentado, en especialidad en esta villa, en la nueva feria creada y celebrada titulada de LA CRUZ, en el mes de Mayo último.

El mercado de trigos

Los mercados nacionales, tanto los productores como los consumidores, se presentan exactamente como en semanas anteriores. La situación es la misma que desde hace algunos meses, sin que se note síntoma alguno de cualquier beneficiosa influencia.

Por otra parte, como las operaciones de la sementera aún retienen a los labradores en el campo, de aquí que se registren en los mercados entradas muy escasas y que permanezcan estacionados los precios.

Respecto al tiempo, no han sido muchas las variaciones: cielo á menudo cubierto de celajes, lloviznando algunas veces, y ya buenos fríos por las noches y helando en algunas partes bastante. Los sembrados se muestran vigorosos, y lo que falta por sembrar se procura hacerlo con actividad que permite lo inseguro del tiempo.

En el negocio de harinas, del interior, la semana ha sido regularmente buena. El consumo se ha mostrado bastante activo, y, por tanto, no han faltado ventas.

En Barcelona sigue el mercado otra vez encalmado; también los arribos han sido más escasos. El dinero parece retraído del mercado por falta de negocio, y, además, por el poco margen que les queda á los comerciantes entre las transacciones de compra y venta. Por su parte, el consumo sólo opera cuando las necesidades se lo exigen, y de todo ello resulta poco interesante el mercado.

Los precios, en general, más bien flojean, y solo en determinados artículos se mantienen con vigor.

De trigos del país han llegado á Barcelona por las estaciones del Norte y Francia 178 vagones.

En cuanto á harinas, persisten los precios firmes en las de fuerza, á pesar de notarse calma acentuada en el negocio.

En Sevilla mucha desanimación en las transacciones, habiendo disminuído también los embarques. Los precios de los trigos siguen estacionados.

Los mercados extranjeros se presentan en casi su totalidad muy flojos y con precios en baja.

NUEVA FIESTA EN ESPAÑA

La Sagrada Congregación de Ritos, ha aceptado la proposición hecha en el Congreso Eucarístico celebrado últimamente en Madrid, de que fuera extendida á toda España la celebración de la fiesta del Be-

to Confesor Juan de Rivera, Arzobispo de Valencia.

Dicha fiesta se celebrará con rito doble menor en el primer día no impedido después de la octava de la Epifanía, guardándose las Rúbricas.

Noticias militares

ARTILLERÍA

Recompensas.—Se declara pensionada la cruz blanca del Mérito Militar, que posee el capitán don José García y Armijo.

Vuelta al servicio.—Se le concede para cuando les corresponda ser colocados en activo, al teniente coronel don Francisco Mesaller y Albarada, y á los capitanes don Rodolfo de Oiza y Mora y don Manuel Pardo y Bivé.

Matrimonios.—Real licencia para que lo pueda contraer al primer teniente don Antonio Viñes y Ezpeleta.

Reemplazo.—Pasa á esta situación, en la segunda región, el capitán don Luis Halcón Espinosa de los Monteros, marqués de Villafranca del Pitamo.

Supernumerarios.—Se le concede el pase á esta situación al capitán don Mario Soto y Sancho.

OFICINAS MILITARES

Destinos.—Escribientes de primera clase: don José Mesa, á la Comandancia militar de La Línea de la Concepción, y don Pedro Ferré, á la Subinspección de tropas de la cuarta región.

Escribientes de segunda clase: don Gregorio Calleja Valenciano, á la Capitanía general de la cuarta región, continuando en la comisión que desempeña; don Fermín Arroyo Báez, al Ministerio; don José Pérez Conde, á la Subinspección de tropas de la quinta región; don José Vilela, al Ministerio; don José Cuesta Pararola, al Estado Mayor Central del Ejército, y don Rafael Martín Ortega, á la Capitanía general de la primera región.

EN EL GOBIERNO CIVIL

La junta provincial

antituberculosa

Anoche, bajo la presidencia del Gobernador civil señor Serrano Navarro, se reunieron en el despacho oficial de esta autoridad, los señores Páramo, Ramírez Díaz, La Calle, De Frutos (don Benito), Rodao, San José, Llovet (don Migue), Moreno (don Claudio), y Gil Terradillos (don Luis), que constituyen la Junta provincial antituberculosa.

Por el señor Gobernador civil—después de elogiar en expresivos términos los fines que aquella Junta perseguía y los beneficios que viene prestando el Dispensario antituberculoso «Infanta Isabel» se—dió cuenta de haberse hecho efectiva la subvención de dos mil pesetas que, con destino á las atenciones de dicho Dispensario, había concedido el Gobierno hace algún tiempo, poniendo la expresada suma á disposición de la Junta, ya que aún no estaba constituido en Segovia el Patronato de señoras, á las que debía encomendarse la administración del Dispensario, por precepto de la ley.

El director de este humanitario establecimiento, señor Ramírez Díaz, expuso á la consideración de la Junta la situa-

ción actual del Dispensario y las necesidades más apremiantes á que era preciso atender y después de breves indicaciones del Presidente de la Junta, señor Páramo y de algunos señores vocales, el Tesorero se hizo cargo de la cantidad entregada por el señor Gobernador civil, acordándose el procedimiento para ir realizando los gastos que se han ocasionado y pueden ocasionarse en el Dispensario Infanta Isabel.

El señor Rodao abogó porque se constituyera el patronato de señoras.

La Junta volverá á reunirse á fines de Diciembre para ocuparse del presupuesto de gastos que la dirección del Dispensario ha de fijar para el próximo año de 1912, y después de ofrecer el digno Gobernador civil, señor Serrano, su incondicional concurso para la humanitaria labor que ha de realizar la Junta antituberculosa, se levantó la sesión.

DE TEATROS

Han fracasado las gestiones para que el sábado y el domingo próximo actuara en el Teatro Mitón una compañía de zarzuela, de la que formarían parte las bellas y aplaudidas tiple Catina de Lara y Torregresa.

En su lugar, según se nos dice, actuará el domingo una compañía de verso.

Los caminos vecinales

La Real orden de que ayer dábamos cuenta anuncia las bases definitivas del concurso de subvenciones para caminos vecinales, que se celebrará el 31 de Enero próximo, para emplear el crédito sobrante de la consignación.

Como para dicho concurso no se puede pedir la valoración alzada de construcción de caminos ni presentar proposición sin que estén declarados éstos de utilidad pública, deben solicitarla inmediatamente los que acuerden acudir á dicho concurso para pedir la ejecución de caminos que no tuviesen declarada aquélla.

Decide además que del crédito de seis millones de pesetas concedido para obras de caminos vecinales en el corriente ejercicio económico se destinen tres millones de pesetas á las obras subvencionadas con arreglo á la ley vigente, millón y medio de pesetas á los gastos de conservación y reparación de los caminos vecinales terminados y otro millón y medio de pesetas

á la construcción de caminos vecinales incluidos en los contratos vigentes celebrados con las Diputaciones provinciales.

Desde Turégano

La feria de San Andrés

Obsérvanse los preparativos indispensables de la acreditada feria de San Andrés, que todos los años se celebra en esta villa del 30 de Noviembre al 10 de Diciembre.

El Ayuntamiento ha organizado varios festejos, entre los que se encuentran lucidas funciones teatrales, por la compañía que dirige don Francisco Enguidanos, ya conocido y aplaudido de este público.

Lo generalmente conocida que es la feria de San Andrés, es motivo para asegurar que, como en años anteriores se verá animadísima.

Muchos ganaderos y tratantes han anunciado ya su presencia.

Corresponsal.

22 Noviembre 1911.

EL HOMENAJE A BRETÓN

El próximo domingo se celebrará en Madrid, como hemos anunciado, el homenaje al insigne maestro Bretón, organizado por algunos amantes de las glorias patrias y de la música española.

Haciéndonos eco del deseo expresado por algunos aficionados, hicimos desde las columnas de este diario el ruego al director de la banda de la Academia señor Peñalva, de que en Segovia se contribuyera al homenaje, interpretando varias obras del notable maestro, en el concierto del domingo.

Dicho ruego ha sido solícitamente atendido y el programa del concierto se compondrá de las obras siguientes:

PRIMERA PARTE

El Clavel Rojo.—Bretón.

La Verbera de la Paloma.—Bretón. Sansón y Dalila, Saint-Saëus.

SEGUNDA PARTE

Recuerdos de Avila, tanda de valses (primera vez).—Peñalva. (Esta obra está dedicada por su autor al insigne Bretón el año 1900).

La Dolores, jota.—Bretón.

La Dolores, pasacalle.—Bretón.

Damos las gracias por su atención

al señor Peñalva, en nombre de los buenos aficionados y de los admiradores del insigne maestro español.

La obra del señor Peñalva, se ejecutará también por la noche en el concierto del Café Montañés.

La reunión de Cortes y la prensa

El tema que ayer sirvió para nuestro artículo de fondo, se repite hoy en casi todos los periódicos de Madrid, que le dedican lugar preferente.

Las opiniones son variadísimas. La prensa republicana y socialista pide á voz en grito la reunión del Parlamento, mientras la militar se opone á ella, previendo con acierto que aquellos elementos políticos desean que se abran las Cámaras para entorpecer la acción de los tribunales militares en los procesos de Cullera, lanzar injurias sobre las instituciones sociales y políticas más importantes y provocar conflictos en plenas Cortes para que se reflejen en la calle.

La prensa ministerial acata, como es de rigor, la decisión del Gobierno y la del trust procura, como es también de rigor, dar una de cal y otra de arena.

Los periódicos conservadores censuran el aplazamiento. No mueve á esta prensa la misma fidelidad que á la republicana, aun cuando sea el mismo juicio que forman sobre la actitud del Gobierno; piensan, por el contrario, que no es gobernar democráticamente llegar siempre á remolque á las Cortes como llegó Canalejas en las anteriores convocatorias, apresurándose á cerrarlas en Junio y resistiendo ahora á apertura hasta el mes de Enero; y añaden que existen problemas de interés y sucesos de que pende una explicación, que exigen se reuna la representación nacional. Ahí están la cuestión marroquí en su aspecto militar (no el diplomático en proyecto) la situación creada por la abolición de los consumos, las huelgas de Bilbao y Valencia, las conspiraciones en la escuadra, etc., etc.

Nosotros con y sobre estas razones ponemos la suprema de que es preciso que la fuerza de la razón y la fuerza del número se opongan al despotismo de una minoría que pretende gobernar sembrando el miedo; y el señor Canalejas obra por error al huir de los debates parlamentarios.

—Ya te comprendo, sobrino mío: sé perfectamente lo que quieres decir; pero eres hardy joven todavía para mirar estos negocios desde su verdadero punto de vista. Es el duque de Borgoña un espíritu exaltado, un hombre impetuoso, de corazón de acero, incapaz de retroceder, y que ataca impávidamente al enemigo á la cabeza de sus nobles y caballeros de Artois y del Henao. ¿Te parece que si tú ó yo mismo estuviésemos allí aventajaríamos al Duque y á toda la aguerida Nobleza de su país? Si no embistiésemos como ellos, nos expondríamos á que nos pusiesen en manos del gran preboste del ejército como rezagados; si nos pusiésemos á su lado juzgarían que no hacíamos más que cumplir con nuestro deber y ganar honrosamente nuestra paga; y si quisiese la casualidad que se hallara una cosa de la longitud de una lanza más adelante que los demás, lo que es sumamente difícil y arriesgado en una refriega donde obra uno á cual mejor... ¡Y bien! diría el Duque en su jeringa flemenga como cuando es testigo de algún rasgo heroico: «¡Ah!» «¡Gust getroffen!» «¡Buena lanza!» «¡Bravo escocés!» «¡Que le den un florín para que beba á mi salud!» Pero tales servicios no acarrearán á los extranjeros; ni ascensos; ni tierras, ni dinero; todo se queda para los naturales del país.

pues más disposición tendría para volar que para escribir. Pero, ¡por San Luis! ¿cómo has podido aprender todo eso?

—Lo que me venía muy cuesta arriba al principio, facilitóseme con el tiempo. Mi herida y la gran pérdida de sangre que me ocasionó, me habían debilitado en extremo. Deseaba complacer á mi libertador, el P. Pedro, de suerte que me dediqué con gran ahínco á mis estudios; pero después de algunos meses de sufrimiento, mi buena madre murió, y como mi salud se hallaba entonces perfectamente restablecida, comuniqué á mi bienhechor, que era el prior del convento, la repugnancia que sentía en profesar. Quedó entonces convenido entre los dos que, ya que mi vocación no me inclinaba al estado religioso, saldría á buscar fortuna por el mundo; más que, para poner al prior á cubierto de la cólera de los ogilvios, tendría mi partida trazas de fuga; y que, para mayor verosimilitud, me llevaría un halcón del abad, pero por bajo mano; me dieron un permiso en debida forma, de letra y con la firma del mismo abad, según puede justificarlo. —¡Bravo! ¡Eso me gusta! A nuestro rey le importará muy poco que hayas robado un halcón pero detesta en el alma á todo el que cuega los hábitos, supongo que el tesoro que traes contigo no te incomoda mucho para andar.

rios donde en las cuestiones de interés nacional y monárquico tendría a su lado a poderosos elementos políticos que habrían de esterilizar todo conato revolucionario que se iniciara desde las Cortes.

EN LOS CARMELITAS

Fiesta religiosa

Mañana terminará la novena que con tanto esplendor viene celebrándose en la iglesia de los PP. Carmelitas, en honor de San Juan de la Cruz y se celebrará la fiesta principal.

A las siete y media, habrá misa de comunión general.

A las diez, tercia y misa solemne con S. D. M. expuesto y panegirico del Santo, que predicará el M. I. Sr. Licenciado don Epifanio Marinas, canónigo penitenciario.

A las tres y media, rosario, cánticos, sermón, que predicará el R. P. Carmelita Fray Wenceslao del Santísimo Sacramento, defensor provincial y procesión.

En estos cultos tomará parte una notable orquesta, dirigida por don Luis Azcona, beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

EN AREVALO

La Cámara de Comercio

La junta directiva de este centro, en su última sesión, tomó varios acuerdos en pro de los intereses agrícolas de la región, coadyuvando a lo solicitado por otros centros a la petición de subida de los aranceles para el trigo y el garbazo y rebaja de transportes para diferentes puertos, y por último se acordó el pedir el apoyo de todas las Cámaras, para dirigirse al Centro de Reformas sociales y al Excmo. señor Ministro de la Gobernación, con el fin de que el descanso dominical sea un hecho, suprimiendo las excepciones concedidas en perjuicio de tercero y del espíritu de la ley.

Corresponsal

20 Noviembre 1911.

Las denuncias de los tormentos

Detención del Sr. Beltrán.—Carceleros, encarcelados.—Suplicatorios para procesar a los señores Azzati y Barral.

Valencia 22.—El juez que instruye la causa sobre los supuestos tormentos a los presos de Cullera citó a declarar al ediputado a Cortes don Adolfo Beltrán, que fué uno de los que mantuvieron la denuncia.

El Juzgado se había constituido en el cuartel del 11.º regimiento montado de Artillería.

Después de declarar el señor Beltrán, y habiéndose dictado contra él auto de prisión, fué conducido a la Cárcel Modelo en su propio automóvil, que le aguardaba a la puerta.

Le acompañó el juez instructor, señor Bellver, comandante de Artillería.

Dícese que, aunque el señor Beltrán había manifestado que no le constaba por informes propios la existencia de los tormen-

tos, parece que existen en el sumario declaraciones de algunos correligionarios que asistieron a la entrevista del jefe del Gobierno con la Comisión de republicanos, y en esas declaraciones se afirma lo contrario de lo que el señor Beltrán sostiene.

El señor Beltrán pidió que se le alojase en una celda de distinguidos, a lo que accedió el juez, quedando incomunicado.

También fueron trasladados esta mañana a las Prisiones militares de Cuarto los seis empleados de la Cárcel Modelo, suspensos de empleo y sueldo y sujetos a procedimiento criminal en virtud del expediente que les instruyó el director de Prisiones.

Los detenidos iban custodiados convenientemente.

El general Echagüe ha hecho practicar un reconocimiento facultativo, para evitar que se renueve la campaña de los tormentos.

Dícese que en breve se enviarán al Congreso los suplicatorios para procesar a los diputados señores Azzati y Barral.

Parece que estas determinaciones judiciales fueron acordadas hace días, pero se aplazó el llevarlas a la práctica para evitar pudiera sospecharse que se trataba de un ardido electoral, con objeto de influir el resultado de las elecciones.

LA FIESTA DE SANTA CECILIA UN BANQUETE

Para celebrar la festividad de su excelsa patrona Santa Cecilia, anoche se reunieron en fraternal banquete los profesores que constituyen la orquesta del café Montañés.

El banquete se celebró en los salones de la planta baja de dicho café, cuya cocina sirvió excelente y exquisito «menú», compuesto de varios platos, vinos, licores, postres, café y habanos.

Honró a los comensales, sentándose a la mesa, el director de la banda de la Academia, don Angel Peñalva.

Al descorcharse el «champagne» se pronunciaron varios brindis, todos ellos dedicados a ensalzar las excelencias del divino arte.

El señor Peñalva obsequió a los asistentes, dejándonos oír al piano algunas producciones suyas, entre ellas, el admirable Scherzo, titulado «Amor soñando», que ejecutó con la maestría en él característica.

El violinista señor Fernández, interpretó de manera inmejorable el Preludio del «Anillo de Hierro.»

Fueron calurosamente ovacionados por sus compañeros.

En fin, una agradable y simpática fiesta de compañerismo que perdurará en la memoria de cuantos asistieron.

Instrucción pública

Clases para adultos

Han sido abiertas las clases nocturnas para adultos en Encinillas y Cadiño de la Torre.

Presupuestos

Los alcaldes de Arnuña, Fuentemizarra, Ortigosa de Peaña, Pedraza, Martín Miguel, Aldeacorbo, Serracín y Torreadrada, remiten los presupuestos escolares formados para 1912.

NOTAS DEL AYUNTAMIENTO

Sin sesión

Anoche no celebró sesión el Ayuntamiento, en primera citación, por no reunirse suficiente número de señores concejales.

Fiestas en el Regimiento de Sitio

Reina gran entusiasmo entre la fuerza del Regimiento de Sitio para solemnizar la fiesta de Santa Bárbara, Patrona de la Artillería.

He aquí los festejos que se celebrarán con tal motivo:

El domingo, 3, víspera de Santa Bárbara, a las doce de la mañana, empezarán las fiestas de moda de variados y caprichosos objetos entre la tropa.

A las dos, corrida de toros en el patio del cuartel, con dos bichos de muerte.

A las cinco, rancho extraordinario.

A las seis, gran función de teatro.

El día 4, misa en San Antonio el Real, comida extraordinaria y paseo.

El día 5, misa por los artilleros difuntos.

Oportunamente daremos a conocer el detalle de estas fiestas.

Sucesos locales

Bronca y silletazos

Anoche a las siete, fueron conducidos a la Inspección de Vigilancia dos individuos de Segovia, llamados José Yuste, de 33 años de edad, y Bibiano Hurtado de 53, ambos jornaleros.

Estos sujetos se hallaban jugando al mus en una taberna establecida en la calle de los Gremios, número 4.

Por si una jugada estaba mal ó bien hecha cuestionaron y después de insultarse se fueron a las manos, propinando el José al Bibiano un silletazo en la cabeza, que le produjo una herida leve, de la que fué curado en la Casa de Socorro.

DE SOCIEDAD

EL COMANDANTE PASTORFIDO

Ha salido de Melilla para Segovia, a fin de incorporarse a la Academia de Artillería, el comandante don Carlos Sánchez Pastorfido, acompañado de su bella esposa é hijos.

En el muelle fueron despedidos por sus relaciones y compañeros de armas del inteligente artillero.

El señor Pastorfido deja en Melilla muy gratos recuerdos. En 1909 mandó la batería de montaña, que tan justa celebridad adquirió en los más empeñados combates, siendo recompensado con el empleo inmediato.

Terminada la campaña pasó al Gobierno militar, donde ha prestado brillantes servicios.

ANIVERSARIO

Mañana se cumple el primer aniversario del fallecimiento del que en vida fué

pundonoroso jefe de Caballería don Tomás González Ros.

El transcurso del tiempo no hace que caiga en el olvido el que fué tan prestigioso caballero, sino que su memoria perdura en un hogar en que era esposo amante y padre solícito y en una sociedad que le distinguía por sus recomendables cualidades.

A su viuda, la distinguida señora doña Carmen O. tiz é hijo, el bizarro oficial de Artillería don Julio González, reiteramos el testimonio de nuestro pésame más sentido.

DE DIAS

Ayer celebró su fiesta onomástica la joven y bella esposa del ilustrado funcionario del Banco de España, en Segovia don Alberto Rivas.

—Mañana está de días el conocido comerciante don Juan Margareto. Reciban nuestra felicitación.

EN MOZONCILLO

Un hombre muerto

Ampliando detalles

Hoy podemos facilitar a nuestros lectores algunos detalles más acerca de la aparición del cadáver de un hombre en el camino de Escalona a Mozoncillo.

El muerto, que se llamaba Juan Inocencio Sanz, tenía 61 años y era natural de Escalona, en cuyo pueblo residía.

Fué a Mozoncillo al tener noticia del incendio allí ocurrido; a las cinco y media de la tarde emprendió el regreso a su pueblo, en unión de otros convecinos suyos, yendo juntos hasta la entrada de Escalona, donde se separaron para ir cada uno a su casa.

Poco después apareció el cadáver en el sitio llamado «Navacadiño.»

Los médicos han certificado que murió por efecto de un síncope, por paralización cardíaca, sin observar en su cuerpo a menor señal de violencia.

En San Pedro de Gaillos

UNA BODA

Con gran rumbo y derroche de alegría se ha celebrado en este pueblo el enlace matrimonial de los simpáticos jóvenes Matías Moreno y Dionisia Bravo, hijos de los ricos labradores Blas Moreno y Valentín Bravo.

Recibieron la bendición nupcial de manos del ilustrado párroco don Evaristo Pesquera y fueron padrinos el concejal electo de este Ayuntamiento don Claudio Moreno y doña Engracia Moreno, tíos del novio.

Las familias de los nuevos esposos y los padrinos, que son aquí generalmente apreciados, han obsequiado con esplendidez a las muchas personas que han asistido a la boda, entre las que había un grupo de muy simpáticas jóvenes.

La broma ha durado tres días, durante los cuales hemos sido objeto de las mayores atenciones y agasajos.

A los nuevos esposos les deseo muchas felicidades.

Un invitado.

Noviembre 1911.

Tribunales

AUDIENCIA PROVINCIAL

Esta mañana se han visto las causas seguidas respectivamente ante los Juzgados de Santa María de Nieva y Cuéllar, contra Teodoro de Pablos y tres más, vecinos de Bernardos, y Leandro Vela Santos y otro, vecinos de Navas de Oro, ambas por los delitos de hurto.

En la primera actuación de defensor y Procurador los señores Cáceres y Sancho, y en la segunda los señores Rivas y Mateo.

De la acusación estuvo encargado el fiscal señor Sáez, quien retiró aquella respecto del Teodoro de Pablos y sus coprocesados y de uno de los procesados de Navas de Oro sosteniéndola en cuanto al Leandro Vela, a quien se ha impuesto la pena de dos meses y un día de arresto.

De Melilla

En las posiciones.—Tiroteos.—Un moro herido.

Melilla 22.—Salvo ligeros tiroteos que se suceden en Talusit, continúa reinando

tranquilidad en las posiciones avanzadas.

En la posición de Buxdard también hubo fuego nuevamente noches pasadas.

La harka enemiga ha disminuido notablemente.

En las inmediaciones de San Juan de las Minas fueron sorprendidos dos moros de la harka que, según parece, se disponían a realizar una agresión.

Realizó la sorpresa una sección de infantería, que acompañaba a don Clemente Fernández, accionista de las minas.

Uno de los moros fué herido. El otro logró fugarse.

ANIVERSARIO

Las misas que mañana se digan de siete a once, en la Santa Iglesia Catedral y capilla de Santiago, serán aplicadas en sufragio del alma del señor D. Tomás González Ros (q. g. h.).

CUENTO

LA TIPLE

Era la última noche que se presentaba a escena.

Cientos de elegantes la rodeaban momentos antes de salir a las tablas—como vulgarmente se dice—los que llenaban de dádivas y flores a la genial artista.

El éxito de la noche parecía presentarse como ningún otro.

Todo el mundo sabía que la tiple se retiraba de la escena, del teatro, que se casaba con un escritor en alicorno, hombre de gran porvenir, que desempeñaba el cargo de corresponsal de un periódico alemán en la capital del imperio ruso.

Llegó la hora de la función.

El clamoreo general de alegría resonó en el ancho salón, con su presencia. Miles de ramos floridos cayeron a sus pies durante su admirable presentación, los que unidos a la serie de aplausos, probaron una vez más, cuán simpática era al público que la admiraba.

Cuando se presentó después de la representación en el salón de descanso o salencia o con su figura gallarda, la exclamación general estalló: «¡Usted no podía despedirse de otro modo! ¡Lástima de estrella brillante del cielo lírico que palidece!» Y ella respondía sonriendo, con cierta melancolía en el acento: «¡Oh, sí! ¡Me retiro a mi casita! La gloria es un sol que alumbra, pero no calienta.»

Entre aquella muchedumbre se hallaba el joven corresponsal, al que no escapó este dejo de tristeza, pero tenía la palabra solemne de la tiple; recordaba, recordaba la convicción firme de su promesa. El poeta fe en el porvenir; con su pluma sería capaz de crearse una posición; trabajaría para los dos, abriéndose camino. Ella no necesitaba seguir cantando, perteneciendo al público en una existencia tan agitada y turbulenta. La tranquilidad del hogar, el amor satisfecho en un rincón, valen más que los aplausos de los grandes duques en masa, arrebatados por el entusiasmo. Pronto iba a realizar su ilusión suprema, acariciada desde los días en que conoció a la tiple, en la capital de Francia, cuando por vez primera oyó de boca de la tiple la primera declaración de amor eterno.

Ella seguía queriéndole; esperaba a que se labrara una posición. Como él, creía en el porvenir.

A los pocos días de conocerla en el día de su santo, no teniendo intereses en perder un buen regalo, optó por ofrecerle una pequeña caja, recuerdo de su madre, donde guardaba sus secretos.

El plazo de los sufrimientos comenzado tres años antes, iba a tocar a su fin.

La despedida de la tiple, el aumento de sueldo, que empezaba a disfrutar aquel mismo día, y el encargo de varias crónicas por semana, en la capital de Rusia y otras del imperio, le habían colocado en situación para decir a la tiple que cumpliera sus promesas.

II

Los periódicos de la capital habían dado fin a las innumerables situaciones hechas a la tiple. Dos noches hubo de imposibilitarse la entrevista del periodista y la joven, como tenían por costumbre, a causa de las repetidas visitas. Por fin llegó el tercer noche. Con alegría y ansioso a la vez, penetró en la casa de sus más grandes ilusiones; palabras entrecortadas parece oír de labios de la cocinera que le abrió la puerta; mas con paso rápido se dirigió, como de costumbre, al saloncito de música. Apenas pisó el mosaico de su pavimento, se detuvo. Se advertía allí una fuga, una huída, un viaje apresurado. Sobre un sillón habíase quedado olvidada una gaita. Del musiquero escapaban las partituras que habitualmente contenía. Trémulo penetró en el

—No tengo más que algunas piezas de plata querido tío, debo ser franco con vos.

—¡Mal haya! ¡Es es lo peor! Sin embargo, aunque no economice de mi paga, pues en estos peligrosos tiempos no fuera gran cordura llevar consigo mucho dinero, nunca me falta alguna alhaja de oro, alguna cadena, por ejemplo, porque en caso de necesidad pueden quitársela algunos eslabones... Acaso me preguntarás, sobrinito mío, como lo hago para proporcionarme baratijas como ésta—continuó «Cuchillada» con algo de vanagloria.—Seguramente que no se encuentran colgadas en las zarzas, ni crecen en los campos como los granos que buscan los muchachos para hacer collares, pero fácil cosa es ganarla del modo que gané ésta, pues el servicio del buen rey de Francia raro es que no dé de sí una fortuna, como se tenga talento para buscarla. En esto no corren peligro más que la vida ó los miembros del individuo.

—He oído decir—respondió Quintín, que no pensaba entrar en seria deliberación antes de estar mejor informado—que el duque de Borgoña tiene más brillante corte que el rey de Francia, que hay más gloria que adquirir bajo sus banderas, que andan allí las cuchilladas a pedir de boca, y son muy frecuentes las brillantes acciones de guerra, en tanto que el rey cristianísimo no

emplea para ganar sus victorias más que la lengua de sus embajadores.

—Habras como no joven insensato, sobrinito mío. Sin embargo, cuando yo llegué aquí tenía tan poca sal en la mollera como tú. No podía representarme un rey sino un hombre sentado en magnífico trono, regalándose en la mesa con sus poderosos vasallos y paladines, no estando más que dulces y manjar blanco, con gran diadema de oro en la frente, ó embistiendo al enemigo a la cabeza de sus tropas como Carlos Magno en las novelas, ó como Roberto Bruce y William Wallace en nuestra historia. Pero aquí para entre los dos, hijo mío, eso no es más que la imagen de la Luna en un cubo de agua. La política, la política es quien lo hace todo: nuestro rey ha encontrado el secreto de combatir con el sable del vecino y pagar a sus soldados con blanca ajena. ¡Toma! ¡Es el príncipe más sabio de cuantos arrastraron manto de púrpura! Y no te parezca que use mucho de él, porque a veces le veo en traje tan sencillo, que yo me avergonzara en llevarlo.

—Pero no respondéis a mi objeción, querido tío. Ya que veo en la precisión de servir en país extranjero, quisiera hacerlo en parte donde una brillante hazaña, si tuviese la dicha de distinguirme con ella, me adquiriese merecida celebridad,

cuarto tocador. Allí la ausencia era más visible. Prendas de ropa sacadas, sin duda para llevarse y abandonadas después; cajones entreabiertos. La mesa de escribir, tenía la llave puesta abandonada terrible en la precipitación de la marcha!

¡Oh, Dios mío! Leyó una carta, y pálido, con ojos de loco, se quedó un instante convertido en una estatua, dudando de la veracidad de sus pupilas. Después tomó otra, y una segunda luego, y así fué devorándolas todas. Cuando concluyó sentía en su ser algo parecido á la muerte. Era una correspondencia amorosa, sostenida con un gran duque ruso. Las primeras cartas tenían fecha de dos años atrás; las últimas muy recientes. En éstas el ausente la llamaba con un grito de pasión: «¡Ven, ó me muero!»

III

Con el epíteto de «Boda y Muerte», publican una sensacional noticia tres días después los periódicos de Moscu. Un oficial de la guardia había dado muerte á una señorita con quien se había desposado tres horas antes. Nadie sabía cuál había sido el móvil de tal causa; pero pasados unos días fué aclarado tal misterio, con el desafío del corresponsal con un gran duque, del que murió el primero, y el fusilamiento del oficial á quien juzgó el duque general, como autoridad suprema.

Antonio F. MORENO.

Periódicos oficiales

Gaceta de Madrid

Día 22

Hacienda.—Real orden disponiendo que el beneficiado de que habla el párrafo segundo del art. 3.º de la ley de 12 de Junio último, sólo alcanza al ejercicio corriente de 1911, siendo únicamente aplicable á los pueblos que en 31 de Julio de 1910 tenían terminadas sus operaciones catastrales.

Fomento.—Real orden aprobando unos sistemas de contadores de agua.

SUETOS

Por las víctimas de Cullera

En el Gobierno civil de Segovia se han recibido circulares solicitando la cooperación para construir, frente al local que ocupa el Juzgado de Sueca, un monumento que perpetúe la memoria del Juez, Oficial y Alguacil que fueron vilmente asesinados en Cullera.

También se solicita alguna cantidad para distribuirla entre las viudas de estos dos últimos honrados funcionarios, ya que el expresado señor Juez no ha dejado viuda, ni padre, ni hijos.

Los donativos se dirigirán al señor alcalde de Sueca.

Nueva profesora

Ha sido nombrada profesora provisional de la Escuela Normal de Maestras de Segovia, doña Encarnación Vilda Represa.

Juzgado municipal

Registro civil

Hoy se han inscrito las partidas de nacimiento de Cecilia Bravo Bartolomé, y de defunción de Hipólito Fuentes Hurtado, de 3 años y José González Gómez, de ocho meses.

Subastas

El día 18 del actual, á las once de la mañana, se verificarán las siguientes subastas:

Ante el alcalde de Puebla de Pedraza, la de 65 pines maderables del monte denominado «Los Mongada», bajo el tipo de tasación de 279,86 pesetas, y en los Ayuntamientos de Aguilafuente y Puebla de Pedraza, las de aprovechamiento de pastos en el monte «La Mata» y 53 pines maderables del titulado «Las Heras».

El tipo de tasación de estas últimas subastas es de 1.000 pesetas y 197,47, respectivamente.



CUESTA POCO CONSERVAR LA SALUD.

Es muy sencillo gozar de salud si uno sabe cuidarse. Las enfermedades se apoderan en general de la gente, por no acudir á tiempo con el tratamiento más indicado. Es fácil evitar muchos sufrimientos y gastos en la curación si al sentirse mal se emplean con presteza los medios para curarse. Por ejemplo la

Bronquitis

evitándola debidamente desde un principio se puede atajar y curarla, pero si el tratamiento es inadecuado ha de empeorar. He aquí una narración que demuestra el hecho: «Mi hijo José de 6 años de edad ha curado con el uso de la

Emulsión Scott

Hacia 3 años que venía sufriendo de bronquitis y como es natural le afectaba su salud en general, estando el niño siempre muy delicado. He conseguido corregir en él esa predisposición á la bronquitis, ahora es incansable corre y salta y vá al colegio sin temor á los resfriados que siempre le amenazaban. En la convalecencia de una amigdalitis, también ha tomado la Emulsión Scott, con buenos resultados.» José Amat (calle Escudillers No. 16-3º) Barcelona 23 Enero 1911. El remedio por excelencia y el más rápido en todos los casos de bronquitis, es la Emulsión Scott. Si en vuestra familia sufre alguien de bronquitis, procurad la Emulsión Scott, pues igual os aconsejaría el médico al ser consultado. La Emulsión Scott, es el remedio seguro para curar la bronquitis, pero tiene que ser la de Scott. Ninguna otra Emulsión tiene una lista tan larga y sorprendente de curaciones en todos los países civilizados. Teneis bronquitis? pues comprad la Emulsión de Scott hoy mismo. La de Scott tomada á tiempo cura la bronquitis en cualquier época de la vida, ya se trate de niños, adultos ó ancianos.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.



Viajeros

Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio don Fermín Torres, señor Valgañón, don Senén Anaya y don José María Estany.

Licenciamiento

El excelentísimo señor ministro de la Guerra, ha dispuesto por real orden telegráfica, que á partir del próximo mes de Diciembre pasen los cuerpos de infantería la revista de comisarie con 400 hombres, por lo cual el resto será licenciado con la ilimitada ó cuatrimestral, según se encuentren en el tercero, segundo ó primer año de servicios en filas.

Casa de Socorro

Ayer por la noche fué asistido Bibiano Hurtado, de 53 años, que vive en la calle de Santo Domingo, número 36.

Presentaba una herida contusa de bordes irregulares y 3 centímetros de extensión en la región superciliar, que otro individuo le produjo en riña.

Después de curado pasó á su domicilio, dándose parte al Juzgado.

¿Quereis Ostras?

Las mejores, las más frescas, se venden á 0'45 pesetas docena, en el cajón de

FELIPE MARTIN

PLAZA DEL AZOGUEJO

JUNTO LOS PUESTOS DE FRUTA

El tiempo

Estamos soportando un régimen de lluvias continuas.

La temperatura es bastante baja y los días se deslizan con la tristeza y melancolía de los del crudo invierno.

Los porteros y ordenanzas de los Gobiernos civiles de todas las provincias han dirigido al ministro de la Gobernación una respetuosa instancia en súplica de que procure que el sueldo de 850 pesetas sea sustituido por el de 1.000, desapareciendo así la categoría de tercera clase, y el de

1.000 por el de 1.200, quedando solamente la primera y segunda categoría.

Fundan su petición en que los sueldos actuales estaban en relación con las exigencias de la vida en la época en que fueron creados, cosa que al presente no ocurre.

HECHOS Y DICHS

—¡Pero hijo mío! ¿Otra vez te has pegado con Pepito? ¡Mira como te has puesto! ¡Habrá que hacerte todo el traje nuevo!

—¡Ah! Pues si vieras tú á Pepito... Su mamá tendrá que hacer todo el niño nuavo.

Entre dos naturalistas:

—Después de todo, ¿sabe usted lo que le falta al orangután para ser hombre?

—La palabra.

—Si señor; la palabra. Si el animalito pudiese decir: «Soy un orangután», sería un hombre.

ALCANCE de MADRID (POR TELEFONO) 4'30 tarde.

Las negociaciones

Ha dicho el señor Canalejas que sufrirá algún aplazamiento el comienzo de las negociaciones franco-españolas, por retrasarse la llegada del embajador francés, á causa de la enfermedad de su esposa.

El aplazamiento será sólo por muy breves días.

Folletos y procesos

Ha manifestado el señor Canalejas que ha recibido copia de la carta que el diputado republicano señor Azzati, ha dirigido al capitán general de Valencia.

También ha dicho que estaba ultimada la publicación del folleto relacionado con los procesos de Cullera y que muy pronto aparecerían también los referentes á los sucesos de Castellón, Bilbao y otros.

Asamblea escolar

Revestirá gran importancia la Asamblea escolar, que se inaugurará mañana.

Concurrirán á ella unos seis mil asambleístas.

Se ofrecen grandes dificultades para encontrar local en que puedan celebrarse las reuniones.

Consejo en Palacio

Se ha celebrado el Consejo de ministros en Palacio presidido por el Rey.

El señor Canalejas hizo un extenso discurso político, dando cuenta al monarca de los acuerdos tomados en el Consejo del martes.

Respecto al acuerdo de aplazar la fecha de apertura de las Cortes hasta el 7 de Enero próximo, se justificó diciendo que la labor parlamentaria del mes de Diciembre resulta casi estéril, porque con motivo de las vacaciones se discute de prisa.

Huelga de ferroviarios

El señor Canalejas dió cuenta del anuncio de huelga de ferroviarios mallagueños.

Estos han avisado al gobernador con quince días de anticipación, que si la compañía no acepta algunas reformas en favor de su Montepío, se declararán en huelga.

El Gobierno ha encargado al señor Armiñán, que se encuentra en Málaga, que intervenga cerca de las partes litigantes para dar solución al conflicto.

Comisión zaragozana

Ha visitado al señor presidente del Consejo una Comisión de Zaragoza, en solicitud de algunas mejoras locales y para pedir la libertad de los detenidos por las últimas huelgas.

Sobre un proceso

Hablando hoy el señor Canalejas de un artículo que publica «El Impar-

cial», en el que se dice que el oficial encargado de los procesos de Cullera, califica á éstos de un delito de homicidio y dos de asesinato sin que haya habido rebelión ni sedición, dice el señor Canalejas que si esa es la calificación del fiscal, entenderá en el proceso la jurisdicción ordinaria.

BOLSA COTIZACIÓN DE AYER

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior, Amortizable al 5 por 100, Acciones del Banco, Acciones de Tabaco.

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location and Rate. Includes París á la vista, Londres á la vista.

CORRESPONSAL

PERDIDA

de una galga negra, con el cuello blanco y lo mismo las extremidades de las patas y rabo.

Se gratificará al que la presente en la Plaza Mayor, número 20, Almacén de Canales, ó indique su paradero.

Oficial de Zapatería

Se necesita que sepa bien el oficio Informes, Maximino Gregoris, en Cantalejo.

Tencas de cría

de 1.ª y 2.ª, á precios económicos, al pié de la laguna ó á domicilio.

Para tratar con Indalecio Muñoz, Arroyo de Cuéllar.

PASTOS

Se arriendan en el término de Valverde del Majano, incluso Sacramenia, El Pinar y Mozuelos; cabida para 300 cabezas lanares, desde el día de hoy á 31 de Mayo próximo.

Razón, Dionisio Ayuso, en Valverde.

PÉRDIDA

de un perro de lanas, color gris, con cabeza y patas canela, atiende por el nombre de «Onofre» y lleva collar, en el que pone F. Maqueiro, Serrano, 86, Madrid.

Se gratificará en la Plaza de San Esteban, número 4.

DIARIO RELIGIOSO

Santo del día 24

San Juan de la Cruz.

CULTOS PARA MAÑANA

—En las religiosas de Corpus Christi, el culto diario al Santísimo Sacramento, de cinco á seis de la tarde.

Mercados

SEGOVIA 21

Hoy se han cotizado los cereales á los siguientes precios:

Trigo, á 9'75 pesetas las 94 libras.

Centeno, á 7'00 pesetas fanega.

Cebada, á 5'50 id. id.

Algarroba, 7 id. id.

Harina de la fábrica LA CASTELLANA (San Lorenzo) Elaboración por cilindros

Harina patente, saco de 100 kilos, 34 pesetas.

Id. de 1.ª sacco de 100 id, 83 id.

Id. de 2.ª id. id. 32 id.

Id. de 3.ª sacco de 70 id. 15 id.

Salvados

De 1.ª clase, sacco de 50 kilos 7'50 pesetas.

De 2.ª id. id. de 6'00 id.

De 3.ª id. id. de 30 id. 5'00 id.

AGUILAFUENTE

Precios que han regido en este mercado:

Trigo, la fanega á 8'75 pesetas.

Centeno id, 7 id.

Cebada, id. á 5'50 id.

Algarrobas, id. 6'25 id.

Tocino fresco, 0'75 id. kilo.

Corresponsal.

COCA

Trigo, la fanega, 10 pesetas.

Centeno, id. 7 id.

Cebada, id. 5'50 id.

Algarrobas, id. 7'00 id.

Corresponsal,

VILLACASTIN

Trigo, la fanega 10 pesetas.

Centeno, id. á 7'50 id.

Cebada, id. 6'25 id.

Yeros, á 7'75 id. id.

Corresponsal

PENAFIEL

Precios que han regido:

Trigo, la fanega 9'35 y 9'05 pesetas.

Centeno, id. 6'75 á 7 id.

Cebada, id. á 5'50 id.

Algarrobas id. á 6'50 id.

Avena, 3'75 id. id.

Yeros, id. 6'75 id.

Garbanzos id. de 26 á 50 id.

Tendencia del mercado, floja.

Se hacen pequeñas operaciones.

Corresponsal.

PEDRAZA

Trigo, la fanega á 10 pesetas.

Centeno, id. á 7'50 id.

Cebada, id. á 6 id.

Algarrobas, id. 7'75 id.

Yeros, id. á 7'75 id.

Garbanzos de cochura, i. l. 30 id.

Patatas, á 1'10 la arroba.

Alubias blancas, 80 céntimos kilo.

Corresponsal.

AREVALO

Trigo, se cotizó á 39 1/2 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, id. 23 29 id.

Cebada, á 21 22 id. la fanega.

Algarrobas, 25 26 id. id.

Calculase la entrada de trigo en 18 0 fanegas.

Tendencia del mercado sostenido.

Temporal bueno,

Corresponsal.

VALLADOLID

Almacenes del Canal de Castilla.—Entraron 600 fanegas de trigo, que se pagaron á 39 1/4 y 39 1/2 reales fanega de 94 libras.

Almacenes del Arco.—Entraron 200 fanegas de trigo pagándose á 39 1/2 y 37 3/4 reales las 94 libras.

Tendencia del mercado sostenida,

MEDINA DEL CAMPO

Precios que han regido en el mercado Entraron 750 fanegas de trigo vendiéndose á 39'50 reales las 94 libras.

JARABE FENICADO DE VIAL. Combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de acción segura en las Tosas, Asmas, Catarrros, Bronquitis, Gripe, Neumonia, Influenza.

Caída del pelo. Se contiene en el acto usando el legítimo PETRÓLEO GAL. Limpia la cabeza de caspa y evita la caída. No puede fallar.

